
김은정 선생님께,

현장에서 크고 작은 일에 대처하시느라 고생이 많으시네요. 전시장을 개장하면서 패널을 다시 

설치하시느라 어려움이 많으셨을 줄로 압니다. 도슨트들의 업무 중에 이런 일이 포함되어 있

는지도 궁금합니다.

패널이 철재 봉에서 빠진 것, 빠질 것들은 모두 교체되었다고 생각했는데, 패널 전체가 빠진 

것을 보니 앞으로도 같은 문제가 계속 반독될지 염려가 되는군요.

몇 가지 대비가 필요할 듯합니다.

1) 앞으로도 같은 문제가 반복될 가능성이 있는지 파악해 주실 수 있는지요? 그리고 여기서 

발생하는 비용문제는 어떻게 처리해야 하는지 알려주세요.

다시 한 번 감사드립니다.

안기현 선생님, 김승범, 정이삭, 신은기선생님

2) 지금까지 사고 일지를 (설치직후부터) 정리하는 것이 필요할 듯합니다. 공유 드라이브에 전

시장설치 파일을 만들고, 사건 사진을 올리고, 별도의 파일을 만들어 일자, 사건내용, 조치 등

을 기록하는 것이 필요할 듯합니다. 여러분의 의견 부탁합니다.

3) 이것이 정리되면 뷰크리에이터에 우리 추진팀의 이름으로 공식적으로 문제를 제기하고자 

합니다. 책임 추궁이나 배상이 목적이 아니라 팩트를 정확히 전달하고 해당사의 입장을 듣는 

것이 앞으로의 정산과 백서제작을 위해 대비해야 할 일인 것 같습니다.

베니스의 여독이 오래 가는 것 같습니다. 아마도 일찍 찾아온 열기 때문이기도 한 듯합니다.

주말 잘 보내시고

김성홍드림


